

EN BREF

SANCTUAIRE DE BANNEUX
Divine Liturgie orthodoxe

Le 14 septembre 2019 à 10h30 à la chapelle orthodoxe de la Mère de Dieu de toute Protection (Rue de l'Esplanade 57 - Bâtiment 10), dans le cadre de la fête de l'"Exaltation de la Sainte Croix", le père Guy Fontaine célébrera une "Divine Liturgie", suivie de la vénération d'une relique de la Sainte Croix et de l'onction de l'huile sainte.

Pour plus de renseignements, téléphonez au 0475/47.74.01 ou envoyez un mail à pereguy.fontaine@gmail.com.

PRIEURÉ RÉGINA PACIS -
BANNEUX
Conférence-Méditation

Le mercredi 18 septembre 2019 de 19h45 à 20h45, la Communauté des Frères de Saint-Jean (Prieuré Régina Pacis, rue de la Sapinière à 4141 Banneux) invite à passer un moment avec sainte Faustine afin de pénétrer la grâce du mystère de la Miséricorde Divine. Animation par le Frère Alain sur le thème "La spiritualité de sainte Faustine".

Plus d'informations: *Hôtellerie St-Jean* - tél.: 04/360.01.20 - hotellerie@stjean-banneux.com.

PRIEURÉ RÉGINA PACIS -
BANNEUX
Méditation

Le vendredi 20 septembre de 15h à 16h15, la Communauté des Frères de Saint-Jean (Prieuré Régina Pacis, rue de la Sapinière à 4141 Banneux) organise un temps de méditation: "L'heure de la Miséricorde Divine". Au programme: méditation de la Passion, oraison eucharistique et chapelet de la Miséricorde Divine avec le Frère Alain.

Plus d'informations: *Hôtellerie St-Jean* - tél.: 04/360.01.20 - hotellerie@stjean-banneux.com.

SAINT-BARTHÉLEMY -
JUPRELLE
Conférence 'Du Vertbois à Juprelle'

Le vendredi 20 septembre 2019 dès 19h30, conférence à l'église Saint-Barthélemy de Juprelle (rue de l'église à 4450 Juprelle) sur "Du Vertbois à Juprelle - autour d'un cycle de tableaux du XVIIe siècle attribuable au peintre liégeois Henri Detrixhe" avec Pierre-Yves Kairis, docteur en histoire de l'art, chef de département a.i. à l'Institut Royal du Patrimoine Artistique (IRPA), en présence de Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège.

Renseignements auprès de *Thierry Smeets* - 0496/60.42.02 ou sur le site www.lesdouze.be de l'Unité pastorale *Les Douze du doyenné d'Ans*.

LIÈGE À LOURDES

Quelle belle famille "Fraternel"!

Ils sont venus, de tous les horizons, de toutes les saisons. Si l'on devait vous conter un pèlerinage à Lourdes quand on en revient pour la première fois, on conseillerait d'inspirer profondément, de fermer les yeux et de vous laisser transporter.



Le Groupe Le Fraternel devant leur hôtel.

Imaginez, une petite localité du sud-ouest de la France, traversée par le Gave, avec son Pont Vieux au pied duquel une boutique de dentelles rappelle un temps qui n'est plus. Imaginez, une esplanade bordée d'arbres, des sanctuaires par dizaines servant de décor à la plus grande des chapelles, élevée au-dessus de la grotte de Massabielle. La Grotte... obsession de tous, dès que l'on pose pied à terre. Lieu de rendez-vous et de convoitise, à toute heure du jour et même de la nuit, de toutes les communautés, de la jeunesse enflammée, des malades, des familles joyeuses et des aînés entourés venus remercier d'une grâce, espérer un petit miracle. Paupières closes, on écoute *l'Ave Maria* s'élever du clocher de l'église. Partout, on prie en silence, on prie ensemble ou discrètement. Partout, tout le temps, des chorales s'improvisent, des échanges naissent, des solidarités jaillissent telle l'eau de source de la grotte si jalousement protégée. Partout, porteurs de cierges croisent des enfants filant bougies à la main vers la chapelle des lumières. Ici, les cierges pleurent contre mille espoirs et mercis déposés.

Le Fraternel

L'Immaculée conception. Chantée ici, priée là-bas, adorée plus loin. Partout, tout le temps. Oui, les pèlerins sont une famille. Et quelle famille! Brancardiers et hospitaliers tiennent le haut du pavé sur le parvis de Notre-Dame de Lourdes, sourire et bienveillance aux lèvres. Par tous les temps, les premiers filent, poussent, tirent, rient, conversent et s'intéressent de près à leur "protégé" du jour ou de la semaine. Parmi les groupes issus du diocèse de Liège cette année, les pèlerins en comptaient un nouveau: Le Fraternel. Soutenu par Caritas Secours Liège, ce groupe a permis à une dizaine de personnes issues de milieux précarisés de vivre de près le pèlerinage diocésain. Accompagnées aussi du tandem de prédicateurs Xavier Lambrecht et Caroline Werbrouck, Jocelyne, Thomas, Christine, Mamadou, Kylian... ont également rencontré à plusieurs reprises Mgr Jean-Pierre Delville. "Cette rencontre m'a profondément touchée", confie Jocelyne. "Il a pris le temps de nous écouter et de manger avec nous; pour moi, c'était important". Le Fraternel a pris à cœur de partager l'expérience du séjour, le cœur sur la main, les yeux grands ouverts sur une autre réalité de notre société. Celle de la pauvreté qui, si elle est matérielle, n'est pas forcément une pauvreté de cœur. Pour les membres de ce groupe, ce premier pèlerinage fut un moment singulier, important.

Parenthèse enchantée, temps suspendu

Au pied de la grotte ou du chemin de Croix de la Cité Saint-Pierre, à la rencontre et à l'écoute des résidents du Cenacolo, un centre venant en aide à une jeunesse masculine et addictive, assistant au spectacle musical *Bernadette*, le Fraternel a vécu Lourdes de près, en son cœur. Pour eux, comme pour beaucoup d'autres, Lourdes fut une bulle d'oxygène, une bouffée d'humanité, une parenthèse inattendue. De l'eau bénite plein les mains, des images plein les yeux, le souvenir d'amitiés nouvelles, d'une semaine de partage et d'écoute qu'ils n'oublieront jamais.

✍ Régine KERZMANN



DU 28 OCTOBRE AU 1^{ER} NOVEMBRE

Pèlerinage à Taizé pour jeunes

Tous les ans, lors des congés de la Toussaint, le Service diocésain des Jeunes organise un pèlerinage à Taizé pour les jeunes de 16 à 35 ans.

Pour rappel, Taizé est une communauté œcuménique créée par le frère Roger Schutz après la Seconde Guerre mondiale. Cette communauté accueille des jeunes du monde entier tout au long de l'année pour une semaine de retraite, ou pour un temps plus long si on veut rendre service à la communauté.

Pourquoi aller à Taizé?

Une des premières réponses qui me viennent à l'esprit, c'est la rencontre: en effet, c'est un lieu où se retrouvent des jeunes du monde entier. Des temps de partage sont proposés par langue et de préférence avec des jeunes qui ne sont pas du même groupe.

Mais il y a aussi la rencontre de Dieu: les temps de prière proposés sont simples et vont directement à l'essentiel. Beaucoup de jeunes, en rentrant, disent que c'est une des premières fois qu'ils vivent un

"vrai moment personnel avec Dieu".

Et enfin, "la rencontre avec soi-même". Grâce aux temps de silence et aux temps de réflexion, le séjour à Taizé peut aider à prendre des décisions, à poser des choix pour la vie de tous les jours.

Les journées sont rythmées autour des trois temps de prière (matin, midi, soir). En plus, il y a des temps de lecture et de partage de la Parole de Dieu, des temps de conférence, de balade, de rencontre, de chant mais aussi des temps de service: aider à distribuer les repas, faire la vaisselle, nettoyer l'église...

Comment faire pour aller à Taizé?

Le pèlerinage de cette année aura lieu du 28 octobre au 1er novembre inclus. Si vous faites partie d'un groupe de jeunes, et que vous êtes plusieurs du groupe à vouloir participer au pèlerinage, demandez à votre responsable d'inscrire le

groupe via l'adresse mail suivante: secretariat@sdjliege.be. Si vous êtes seul(e), pas de soucis, vous pouvez aussi vous inscrire via l'adresse mail ci-dessus! Et si vous avez besoin de plus d'informations, n'hésitez pas à nous envoyer un mail ou à nous appeler: 04/229.79.37.

✍ Bénita MUTONI (SDJ Liège)



Taizé: prière devant la lumière de Bethléem.